

A close-up, high-angle view of a Torah scroll. The scroll is made of parchment and features Hebrew text written in a traditional calligraphic style. The text is arranged in columns, with some words appearing larger and bolder than others. The scroll is bound with a decorative border, and several thick, braided tassels (shofarot) are visible, extending from the scroll. The background is a soft, out-of-focus light beige color, suggesting a wooden surface or a similar material. The overall lighting is warm and soft, highlighting the texture of the parchment and the intricate details of the scroll's design.

# ***Au cœur de la Torah***



***BABYLONE :  
Anochius IV ou  
le risque de  
l'assimilation !***

Sur les bords des fleuves de **Babylone**, Nous étions assis et nous pleurions, en nous souvenant de Sion.  
Aux **saules** de la contrée Nous avons **suspendu** nos harpes.

Là, nos vainqueurs nous demandaient des **chants**, Et nos oppresseurs de la joie: Chantez-nous quelques-uns des **cantiques** de Sion !

Comment chanterions-nous les cantiques de l'Eternel Sur une terre **étrangère** ?

Si je t'oublie, Jérusalem, Que ma droite m'oublie !

Que ma langue s'attache à mon palais, Si je ne me souviens de toi, Si je ne fais de Jérusalem Le principal sujet de ma joie !

Eternel, souviens-toi des enfants d'**Edom**, Qui, dans la journée de Jérusalem, Disaient : Rasez, rasez Jusqu'à ses fondements ! **Psaume 137 : 1 à 7**

Bavel

ערב, arav :  
Avoir de bonnes relations,  
cautionner, garantir, mêler,  
mélanger, donner en gage...

שיר, shir :  
Chants lyriques, religieux,  
Instruments pour louer...

תלה, talah :  
Suspendre, pendre...

דבר, davar :  
Paroles...

נכר, nekhar :  
Etranger, dieux étrangers,  
Terre idolâtre...

Le terme « Edom », nous parle bien  
De Rome qui a détruit le temple  
De Jérusalem,

En -175, le roi séleucide, Séleucos IV, meurt. Le grand prêtre Khonias III se rend auprès de son successeur, Antochius IV dit épiphane. Le frère de Khonias, Yéoshoua l'accompagne, ce dernier, qui désire que le peuple juif s'hellénise, se fait appeler Jason. Khonias III vient auprès du roi pour justifier son refus que le ministre Héliodore, prélève un tribut sur le trésor du temple. Depuis la victoire de Rome sur l'empire Séleucide, la pression fiscale se fait de plus en plus forte sur ce dernier.

Antochius, engagé dans un conflit avec Rome (il était lui-même otage à Rome) et avec les souverains d'Égypte, choisit de ne pas soutenir Khonias III et de vendre la charge de grand prêtre à Jason. Khonias III est déposé en -174.

Il est assassiné vers la fin de -171 et le début de -170

Nous retrouvons ce fait historique prophétisé par Daniel :

*« Celui qui marchera contre lui fera ce qu'il voudra, et personne ne lui résistera ; il s'arrêtera dans le plus beau des pays, exterminant ce qui tombera sous sa main. Il se proposera d'arriver avec toutes les forces de son royaume, et de conclure la paix avec le roi du midi ; il lui donnera sa fille pour femme, dans l'intention d'amener sa ruine ; mais cela n'aura pas lieu, et ne lui réussira pas.*

*Il tournera ses vues du côté des îles, et il en prendra plusieurs ; mais un chef mettra fin à l'opprobre qu'il voulait lui attirer, et le fera retomber sur lui. Il se dirigera ensuite vers les forteresses de son pays ; et il chancellera, il tombera, et on ne le trouvera plus. Celui qui le remplacera fera venir un exacteur dans la plus belle partie du royaume, mais en quelques jours il sera brisé, et ce ne sera ni par la colère ni par la guerre.*

*Un homme méprisé prendra sa place, sans être revêtu de la dignité royale ; il paraîtra au milieu de la paix, et s'emparera du royaume par l'intrigue. Les troupes qui se répandront comme un torrent seront submergées devant lui, et anéanties, de même qu'un chef de l'alliance.*

*Après qu'on se sera joint à lui, il usera de tromperie ; il se mettra en marche, et il aura le dessus avec peu de monde.*

*Il entrera, au sein de la paix, dans les lieux les plus fertiles de la province ; il fera ce que n'avaient pas fait ses pères, ni les pères de ses pères ;*

*il distribuera le butin, les dépouilles et les richesses ; il formera des projets contre les forteresses, et cela pendant un certain temps. » Daniel 11 : 17 à 24*

Il y'avait un accord entre les juifs et le gouverneur grec comme quoi, les juifs pouvaient continuer leur culte à l'Éternel à condition de payer leur tribut. Cet accord stipulait que les juifs perdraient leur droit à offrir un culte à l'Éternel, le jour où ils le demanderaient. Jason intrigua avec Antiochus IV, car il avait de l'admiration pour la civilisation grecque.

Il s'allia avec ceux du peuple juif qui pensaient comme lui et envoya des athlètes aux jeux en l'honneur d'héraclès tyrien melkart (dieu phénicien de Tyr) Comme les jeux se pratiquaient nu, les athlètes juifs cachèrent le signe de leur circoncision en se faisant des prépuces « artificiels ».

- → Un parti hellénique s'établit à Jérusalem dès -175. Celui-ci pousse l'intrigue jusqu'à faire la demande officielle auprès d'Antochius épiphane, d'abandonner le culte de l'Éternel. Il en résulte que la Torah et son étude est interdite, la circoncision et les shabbats sont également interdits, la ville de Jérusalem devient une polis grecque. Au cœur de Jérusalem est construite l'Acra, une forteresse grecque et un gymnase. Antochius IV profane le temple en y faisant sacrifier des porcs et en faisant mettre une statue en or à son effigie dans le Saint des Saints en l'honneur de Jupiter capitulin.

- → En -167 débute la révolte des Maccabées. Antochius IV ordonnait que l'on sacrifie des porcs dans toutes les villes d'Israël. Un émissaire du roi, Apelles, se rendit à Modiin, où résidait un certain Mattathias, prêtre de l'Éternel, descendant d'Hashmonaï, pour y faire ce sacrifice. Mattathias devait exécuter au sacrifice car il était le personnage le plus important de la région, tend sur le plan politique que spirituel. Au moment de tuer le porc; il retourna le couteau contre l'émissaire du roi et cria à la foule présente : « Qui est pour l'Éternel et sa loi ? ». Cet événement marqua le début de la révolte des Hasmonéens, plus connu sous le nom de la révolte des Maccabées. Elle dura de -167 à -140.

La tradition juive nous rapporte les faits suivants :

- Le culte du temple était arrêté et ce dernier profané.
- La Ménorah avait été emportée avec le tribut.
- Un des prêtres du temple avait caché une fiole d'huile Sainte pour la Ménorah dans une des anfractuosités d'un mur du temple.
- → Les Hasmonéens eurent le dessus sur l'immense armée d'Antochius IV, à tel point qu'ils reconquirent Jérusalem et le temple. Ils purifièrent le temple en détruisant la statue de Jupiter capitulin et en faisant arrêter les sacrifices de porcs, en enlevant les pierres de l'autel rajoutée par les Grecs et en les enterrant près du temple. Ils détruisirent par la même occasion, le serpent d'airain que Moïse avait dressé dans le désert, En effet, ce serpent avait été placé dans le temple et certains juifs l'adoraient. Ils firent une Ménorah en bronze, mais il n'avait pas d'huile pour l'allumer. Le prêtre qui avait caché la fiole d'huile alla la chercher Et l'amena pour allumer la Ménorah. La quantité d'huile contenue dans la fiole ne permettait qu'une illumination de quelques heures seulement. Or il faut huit jours pour faire de l'huile sainte. Ils allumèrent le chandelier, par la foi, et l'huile fût miraculeusement suffisante jusqu'à ce que l'on ait fabriqué la nouvelle. Cet événement est ce qu'on appelle dans l'évangile la fête de la dédicace, car le temple a été à nouveau dédicacé, elle est également connue sous le nom de Hanoucca !